

# EL TELEGRAFO.

Diario de la Tarde.

Fundado el Año 1884

Guayaquil, Lunes 26 de Abril de 1897

2a. Época No. 831

## CATRES

de metal y de hierro con pabellón ó con arco, malla ó con flejes,

PARA UNA Y DOS PLAZAS

TIENE DE VENTA

J. JOAQUIN IOAZA O.

en su establecimiento provisional

CALLE DEL MALECON

covacha de los Srs. Alvarado & Bejarano

Frente a la balsa de los Srs. Cabezas.

N. 688-1 m.

## F. DURAN Y RIVAS

AGENTE COMISIONISTA

- GUAYAQUIL -

CALLE del MALECON, frente al MUELLE del VAPOR COLON

CORREO, CASILLA 48

Dirección Telegráfica: "DRIVAS"

Compra y Venta de Productos del Pais. Se encarga del despacho de Mercaderías de Aduana, para el Interior, el Litoral de la República y de la Representación de casas y fábricas Extranjeras.

Guayaquil, Marzo 31 de 1897.

## Facultades Extraordinarias

Con motivo de viaje comunico al público, que vendo los muebles de salón, de dormitorios, comedor, Biblioteca y varios objetos de fantasía y adornos de mi casa N.º 129 calle del Teatro, donde puede ocurrir a verlos quien desee comprar algo bueno y barato.

Guayaquil, 7 de Abril de 1897.

F. DURAN Y RIVAS.

Oficina, frente al muelle del vapor "Colón"

500-2 m

## LAS MODAS PARISIENSES.

Pichincha 143 y 145

CALLE DE AGUIRRE 13 y 20-CASILLA Núm. 63 TELEFONO Núm. 3

Almacen de Ropa hecha y Ropa blanca

Para hombres, jóvenes y niños

## Taller de Sastrería

ESPECIALIDAD EN ARTICULOS DE VIAJE.

El único establecimiento que hoy puede proporcionar ropa hecha y sobre medida á precios módicos.

Emilio M. Silva.

### Aviso.

Con motivo de estar por su venta una polverita de mi propiedad en la calle Sra. La Llena y 1101 en el N.º 23. El interesado puede entenderse con Rafael Santacruz, en el mismo establecimiento.

marzo 24

La antigua Hojalatería y Laminación de la calle de Luque de E. P. LEON se encuentra instalada en la calle de Villa mil núm 44

Las manufacturas de este establecimiento, no se vende por los calles.

Marzo 22.

117-3 m.

Cigarrería "Competidora."

En esta cigarrería se venden cigarreros de tabaco viejo, de inmejorable calidad y a los precios siguientes:

Cigarreros contados 5 mazos por 80 ctvs., 9 por medio real ó 7 con una caja de fósforos, Cigarrero de pico de los de 2 5 a 50 c. ciento

Los cigarreros vengados tienen iguales precios. Se garantiza el buen material. Municipalidad 196-Teléfono 175.

M. Herrero G. Abril 5

553-1 m

### ¡¡Bofetada!!

Los cigarrillos "La Carolina" son sin disputa, los mejores que se elaboran en el país. Sus materiales son siempre escogidos.

Agencia general "Las Molas Parisienses", frente al Correo. Marzo 18

511-

Rafael H. Elizalde ABOGADO

Malecón 193.-Junta la oficina de los señores Seminario Hermanos. marzo 23 de 1897.

552-1 m

### Aviso

Se traducen libros, folletos, catálogos en idioma inglés. Zornemos en esta imprenta.

15 v. Marzo 20

### A. Déchamp

ARTISTA PINTOR.

Da lecciones a domicilio. Ordenes en su casa calle de Coronel, N.º 44, alta (Hipódromo) ó en la librería "La Villa del señor Espasé".

535-1 m. Marzo 27

### Bodegas.

Para depósito de Kerosene, Fuel Oil, etc. con la comodidad de un muelle y ferrocarril para facilitar el embarque y desembarque de dichas mercaderías. Ofrecen en el Altillo los suertes.

Reyre Hos. Co. marzo 26

530-1 m.

### Taller de Sastrería

SUCESORES

AGUTIN MOSCOSO FERNANDEZ. Ponemos en conocimiento del público en general, con motivo de nuestra numerosa clientela, que hemos abierto nuestro establecimiento de sastrería, en la calle de la Municipalidad número 208, donde encontraran, como siempre, un variado surtido de casimires negros, y de colores, recibidos por el último vapor con motivo de las fiestas de Semana Santa, y para cuyo efecto contamos con un excelente cortador, quien confeccionara al gusto de los clientes.

Recibimos constantemente los mejores camiseros de las más importantes fábricas de París. Precios reducidos y elegancia en los cortes. Necesitamos operarios y pagamos los mejores precios.

Guayaquil, Marzo 26 de 1897.

Señores Agustín Moscoso Fernandez. 421-1 m.

### Pharmaco

Calles Municipalidad 192 y Boyard 114- JULIO PLAZHEZ DIRECTOR. Farmacéutico de 1.ª Clase.

Ex. Preparador de química y de materia médica de la Facultad de Medicina y de Farmacia.-Bachiller en Ciencias completas de la Facultad francesa.-Antiguo alumno de la Escuela Superior de Farmacia de París, etc.

La larga experiencia que hemos adquirido permite asegurar al público, que todas las preparaciones serán bien y escrupulosamente hechas.

Por medio especial se preparan los productos antisépticos, de una manera rigurosa.

PRECIOS MODERADOS. Apertura de La Pharmaco el 7 de enero

Tecilo N. Fuentes R. MEDICO Y CIRUJANO

Ha trasladado su estudio a la calle del Chimborazo No. 210 junto a la Patronica Lascruces de López Hnos. Teléfono N. 158. Marzo 23 de 1897.

### Sacos vacíos.

Arcaur Valdez, Vinos y Licores, Conservas finas, Macheles, Jarros para cerzas, Aceite de linaza.

Tienen de venta

Sucesores de Rafael Elizalde Calle de Sucre-Casa de Obd...

Dr. Juan Horacio Esteves MEDICO Y CIRUJANO

Calle de la Industria núm. 138 A. TELÉFONO N.º 64. Consultas gratis para los pobres de 12 á 1 p. m. N.º 472.

José Antonio Chiriboga MEDICO Y CIRUJANO

Ofrece sus servicios profesionales. CALLE DE LA CARIDAD N.º 563 N.º 298-2m. Febrero 12 de 1897.

"La Perla."

GIGARRERIA DE LA JUVENTUD. Calle de la Municipalidad núm. 83.

En este nuevo establecimiento ofrecemos al público en general y muy especialmente a los juveniles, los siguientes artículos: Cigarreros labanos de superior calidad. Cigarreros nacionales que no admiten competencia, tanto por el inmejorable del material, como por el esmero y delicadeza empleada en su elaboración.

Conchas finas, Damas, Princesas, Regalis, Media Regalis, Dama, Cigarrillos habanos, Portagales, Cigarrillos nacionales y todo cuanto en esta materia se solicite por mayor y menor.

Igualmente ofrecemos: Una inmensa variedad de jabones finos y algunos medicinales, perfumes, Crema de Perlita, Crema Simón, pomadas, exfoliante polvo de arroz, etc., etc.; y varios elegantes objetos de fantasía.

Admitimos toda clase de comisiones y consignaciones. Palacios y Larreta. Abril 5

552-1 m

"Cuba Libre."

Es la cigarrería "Competidora" que es la agencia general de la fábrica de cigarrillos de esta marca, se compran los mejores tabacos, se pagan los más altos precios, se dan mayores primas sobre las mas grandes para tidas y se proporciona trabajo a cuantos operarios se hallan en ocupación.

Esta fábrica establecida a principios del año pasado con sólo tres operarios, sin poner primas en sus cajetillas, sin mas recomendación que el buen material y el especial cuidado en la elaboración y mejor temple de sus tabacos, cuenta hoy con un mayor y mas lucido cuerpo de trabajadores de ambos sexos, sobrepasándose a los mejores talleres de la República.

Municipalidad, 196-Teléfono 175. 1 m. Abril 3

Tablas del Paillon

Para piso, paredes y tumbados cantadas y rociadas. Las de 1 3/4 y 1 1/2 pulgadas, cepilladas una cara.

Tenemos siempre un gran surtido. Desearíamos celebrar contrato, con algún negociante en el ramo, por uno ó dos años, producción anual concientos mil pies.

Precio módico. Depósito Solar del señor don Ricardo Ocampo, Entrada calle de la Industria 9.º

cuadra N.º 99 (intersección a la de Cuzco) Sanpietro y Ocampo, Mayo 15

N. 500-3 m.

Aviso al Comercio de Guayaquil.

Recomendamos nuestra resolución anterior continuará la sociedad CIVILES HERMANOS establecida en esta ciudad.

Clone, Febrero 1.º de 1897. 440 Avila Bass.

CANOAS DE MASCAREY Y GUADARIFO,

recientemente llegadas en el pabellón de los muelles, a precios enteramente módicos. M. G. Gómez & C.º Abril 10

1-3 v

"EL LOUVRE"

Vende los afamados Pianos alemanes "DEUTSCHE".

Para las familias.

Es el portal de la casa N.º 200, de la calle de Sucre, se vende todos los días de 8 a.m. leche para paratuberculosis. En los otros días de la misma casa, se venden también, Mantecilla de la Costa, de superior clase, á sesenta centavos libra y á otros precios suaves y quietal. Abril 3.

Apurrales Pintados

pared y de techo, de colores, de Alemania, Cigarrillos Corona y Portagales.

Tienen de venta

Sucesores de Rafael Elizalde Calle de Sucre-Casa de Obd...

M. ESCOBARANTE

AGENTE COMISIONISTA. Avila de Correo 292.

Aviso al Comercio de esta plaza y a sus alrededores, que ha realizado sus operaciones de compra y venta, en el muelle de la balsa de los Srs. Cabezas, en el muelle de la balsa de los Srs. Cabezas y en el muelle de la balsa de los Srs. Cabezas.

Guayaquil, Marzo 21 de 1897.

Biblioteca Nacional QUITO

# CINTAS

realiza todas sus existencias por la mitad de su precio.

EL TELEGRAFO

Guayaquil Abril 26 de 1897

GRAN DUELO PUBLICO.

En una modesta celda del Colegio de los Sagrados Corazones instalado en Bellavista, se ha extinguido una existencia preciosa, arrebatada a un grito de fe a Guayaquil, es la de la venerable Superiora Virginia Rath, la más notable, la más virtuosa y la más querida de las religiosas decentes que han venido al Ecuador...

Nosotros tenemos motivos de especial gratitud para con ella, y su muerte no ha conmovido hondamente, como si se tratara de un dñelo propio. Verdad es que en caso análogo están casi todos en Guayaquil, porque quien es el que no tiene algo que agradecer, por sí o por los suyos, a una abnada educadora, que ha formado en sus aulas a la más bella mitad de nuestra sociedad, durante largos años de inmensa y nobilísima labor?

Recordáramos, pues, éste, un duelo de familia para todos los guayaquileños, y así se manifiesta ya por la multitud de personas que van a expresar, reñuidas, su dolor, en la cámara mortuoria.

La noticia del fallecimiento resonó anoche como una lúgubre vibración en todos los corazones.

A pesar de la distancia y del mal tiempo, empezamos una fúnebre peregrinación al Colegio de Bellavista, y las salas empezaron a llenarse de gente que sollozaba ante el lecho de muerte.

Después vimos un cuadro lleno de profunda tristeza; pero solennemente bello:

El cadáver de la anciana religiosa fué colocado en un féretro magnífico y llevado a la capilla.

Al día siguiente, descubrió la muerte no había alterado los rasgos de esa majestuosa fisonomía inerte. Blanca, como los cirios que ardan en derredor, como los cabellos nevados por la edad, como las albas blancas de un dñelo, todo era blanco como un símbolo de pureza y de inocencia que ensanchaba el alma, disipando la idea de la muerte que trae consigo sombras espesas y crepusculares legros.

Si una sola cosa nos atraía, era el rostro siempre amable, que parecía dormido con las placidas de un sueño infantil.

Y es que la Madre Virginia, recorda por el peso de los años se agachó sin lucha, tenuemente, como la última luz de la tarde con la primera sombra de la noche.

Las religiosas fueron entrando una en pos de otra a la capilla, graves, silenciosas, circundadas por el poder del féretro puestas de rodillas y encomendar en sus oraciones el alma de la difunta superiora.

Era aquí, como hemos dicho, un cuadro lleno de majestad y de tristeza. Después, y hoy principalmente, no han cesado las visitas a la capilla. Es un desfile constante desde las primeras horas del día, y pueden verse por partes en las coronas que adornan el féretro.

En presencia de esta grande manifestación de duelo, no podemos menos que exclamar como el doctor Borja ante la tumba de Pedro Carbo: "¡Haya virtud la de un cadáver que congrega en torno suyo a todo un pueblo!"

EL DIA

Según el siguiente telegrama dirigido por el Presidente de la República al Gobernador de la provincia, parece que el movimiento revolucionario que había empezado en el centro ha terminado con el triunfo de las tropas de la montera de Chiriboga y Costales. Dice el citado telegrama:

Quito, 24 de Abril de 1897.

Sr. Gobernador.

Presente:

Las montoneras de Chiriboga y Costales levantadas últimamente no han encontrado apoyo de ninguna clase en las provincias del centro como ellos lo esperaban, presentados por primera vez en los alrededores de Sicalpa en número mayor de 100 hombres; el gobernador Echeverría con 80, retirados salió a batirlos y después de media hora de combate fueron derrotados por los nuestros—dos días después se reorganizaron en menor número y se acercaron por otro lugar, cercano a Riobamba—El Coronel Flavio Alfaro salió en su persecución y encontrándose a poca distancia los batió en Vitorio ni pudiendo resistir los revoltosos ni un cuarto de hora en esta segunda acción.

Después los montoneros se reducen al robo al asalto á toda clase de escuelas y destruyeron en distintos lugares línea telegráfica dejando esta Capital en completa incomunicación con las provincias del Sur—Hoy recordada la línea telegráfica, se me informa que los bandoleros han seguido desde de Patate en busca de las brechas que no llega á 80 la línea, he aquí el ridículo sainete del movimiento político-religioso que desde tiempo viene propagándose en tanto escándalo para los ultra conservadores Ecuatorianos.

A fin de despertar á los pocos hombres que aun quedan en armas, marchará al Tucumán de los que demostraron ya en Cabras su incognita bravura que son aparentes para cerrar los parámetros—Pocos días más y la paz será un hecho práctico pudiéndose dedicar exclusivamente al trabajo que dice relación con el engrandecimiento del país su amigo.

Eloy Alfaro.

NOTICIAS DE BARAHOUO.

Se han bastantes graves las últimas noticias venidas de la Capital de los Ríos. Se habla de tentativas de rebelión y de otras cosas de mayor entidad, que debemos reservar porque no tenemos la evidencia de los hechos y podemos no nos los perdonaríamos, tratándose de asuntos de tamaña gravedad.

Lo cierto es que el señor Amador Rivera Escandón, conocido comerciante de Babahoyo, ha sido reducido á prisión, según cuentan los pasajeros venidos de bordo del vapor "Chimborazo" y refiere el periódico de la mañana. También fueron detenidos en esa ciudad los señores Virgilio B. Escandón, Tadeo Pérez y un sacerdote Rivadeneira, hermano del señor A. Rivadeneira, que llegó ayer de Babahoyo, en calidad de preso político, enviado por las autoridades de Guandara.

"El Chimborazo" trajo también treinta individuos, bajo la severa inspección de un oficial, que pasaron inmediatamente á la Artillería.

La mitad de ese número se compone de peones del señor Escandón.

SENSIBLE RENUNCIA

Tenemos el sentimiento de publicar á continuación la renuncia elevada al segundo Jefe del Cuerpo de Bomberos por el señor don Antonio F. La Mota, Comandante de la Columna de Hacheros.

Estamos convencidos de que la separación del señor La Mota del Cuerpo de Bomberos es una gran pérdida para esta institución, en la que habrá pocas que reúnan las condiciones que él ha ganado merecidamente durante largos años de servicios desinteresados é importantes.

El señor La Mota no sólo ha sido digno de ocupar el honroso puesto que fué declinarlo sino que tiene méritos que sobra para haber agudado con honra, en cualquier época, en la primera geargía del Cuerpo.

Deploramos, pues, la renuncia de un miembro tan notable de la institución de los bomberos, y respetamos su resolución irrevocable, por estar fundada en motivos de dignidad personal.

Columna de Hacheros.—Guayaquil, Abril 26 de 1897.

Señor Segundo Jefe del Cuerpo. Por motivos particulares, que Ud. conoce, y por mi propia dignidad, me voy en el caso de renunciar de una manera irrevocable, la comandancia de la Compañía de Hacheros, que ven go ejerciendo desde Marzo del año pasado.

Suplico á U., en consecuencia, si siempre aceptar mi renuncia, una vez que no tengo voluntad para continuar más tiempo en el servicio.

Dios y Libertad.

A. F. La Mota.

EL ROBO DE 5,000 SUQUES.

Sus autores y cómplices.

Según los datos verídicos que hemos podido obtener, sobre un robo cometido con un cheque del Banco Comercial y Agrícola, sacamos en tiempo que, con fecha 12 giró la casa de los señores Camaño y, un cheque por valor de 150 suques, el cual fué entregado á un empleado de la casa para canjearlo. Este empleado se lo entregó á un paisano suyo de apellido Murry, quien dió los 150 suques y quedo dueño del cheque.

El día 13 se presentó al Banco Comercial y Agrícola un individuo cuyo nombre, según se ha sabido después, es Hector Costa, con un cheque de la firma social Carlos Camaño y C<sup>o</sup> por \$1,500 el cual le fué pagado por el Banco, 5,000 el cual le fué pagado por el Banco la firma puesta al pisé era auténtica y conforme con la que los socios de dicha casa usan en sus documentos comerciales.

Pasados algunos días y al comprobar el saldo que arroja la cuenta del Banco con la libreta de depósitos de la casa Camaño, se vino en conocimiento de que había un exceso en contra de la casa.

Como era natural se ocurrió á los comprobantes que tenía el Banco en su poder entre los cuales se encontraba un cheque de 5,000 suques. Examinado el cheque, se descubrieron, como se notó que la cifra de 5,000 suques tenía un color de tinta muy distinto al de la primera por la acción directa de la sustancia que habían empleado para borrar la de 150 suques que era la verdadera.

Puesto el hecho en conocimiento de la Policía, el jefe de pesquisas se puso en movimiento y empezó por reducir á prisión al empleado de la casa Camaño.

En cuanto á Murry y Costa se sabe que han fugado hacia el Sur, y en consecuencia á su culpabilidad, se ha obligado que en la casa de Offner han comprado letras por valor de 2,000 suques y otros valores en oro lo cual ha rocaer todas las sospechas sobre Murry y Costa.

La policía continúa sus investigaciones al respecto y es muy posible que llegue á descubrirse la manera como se fraguó el fraude y conocer los individuos culpables.

Según todos los datos recogidos al respecto, parece que la sustancia empleada para borrar los números primitivos ha sido ácido oxálico, por eso los empleados del Banco no pudieron notar el cambio de color de la tinta con que se habla escrito encima, lo que ha podido suceder sino dos ó tres días después, pues es sabido que se puede escribir perfectamente sobre un papel en el que se haya borrado una palabra con ácido oxálico, pero dos ó tres días después el ácido habrá descompuesto la tinta y ésta tomará un color amarillento.

REPARTO DE DINEJO.

Junta de Socorros

PARA MARASA.

F

Francisco Mercedes Fajardo Dionicio Flores Tránsito Farfán María Tebalino Luisa Franco v. de Paz Manuela Flora Cobo Ascención Fuentes Manuela Franco Jimenes Francisco Franco Artística Freire José A. Fajardo v. de Cortés Carmen Fabara Luisa Farfán Rosario Farías Rosa Farfán Petra Farfán Rosario Fuente Evangelina Forsero Ana Franco Rosa Fallo Mercedes Figueras Hermonejildo Flores Asociación Fernández Mercedes Franco Rosa Franco v. de Febres Cordero Carolina Figueras Mercedes Flores María Flores Rosario Flores Idefonso Flores Amalia Flores Clara Flores Mercedes Flores B. Flores Juan Flores Juana Flor v. de Valencia Andrea Falqués Guadalupe Falqués Juana Fuentes Emilia María Fuentes Juana Franco Rosa Franco de Apa Rosa Franco Vicente E. Frajo Juana Fonseca Jacinto J. Fig. Carlos D. Forriero Claudio Fabres Dimas Frías Victoria Ferrusola v. de Etelvina Franco María Flores Sarapia Franco Francisco Fernández v. de Ramirez Rosario Flores Angela Ferruzola de Baquerizo Enriquez é hijos

Francisco Mercedes Flores María Guemercinda Florencio Timotea Fior Zoila Oberti Genova Freire de Albornoz, Delina y Filomena

Francisco Mercedes Flores María Guemercinda Florencio Timotea Fior Zoila Oberti Genova Freire de Albornoz, Delina y Filomena

Francisco Mercedes Flores María Guemercinda Florencio Timotea Fior Zoila Oberti Genova Freire de Albornoz, Delina y Filomena

Francisco Mercedes Flores María Guemercinda Florencio Timotea Fior Zoila Oberti Genova Freire de Albornoz, Delina y Filomena

Francisco Mercedes Flores María Guemercinda Florencio Timotea Fior Zoila Oberti Genova Freire de Albornoz, Delina y Filomena

Francisco Mercedes Flores María Guemercinda Florencio Timotea Fior Zoila Oberti Genova Freire de Albornoz, Delina y Filomena

EXTERIOR

CABLEGRAMAS

DE LA CENTRAL AND SOUTH AMERICAN TELEGRAPH COMPANY.

París, 24.—La "Politique Coloniale" publica despachos de Espanades y de la Isla de Samos en la costa del Asia Menor declarando que los habitantes aguardan con impaciencia la llegada de la flota griega porque ello será la señal para deshacerse del yugo turco.

Constantinopla, 24.—Dícese que Edhen Pasha quien ha sido nombrado Comandante de las tropas turcas en Jarina, ha salido para la frontera esta tarde.

Solonia, 24.—Noticias recibidas aquí informan que el martes último después de un reñido combate ocuparon los griegos á Katya.

Corfú, 24.—La Grecia griega á las cinco de la mañana para Santo Guardani con órdenes de bombardear esa plaza y continuar las operaciones á lo largo de la costa de Albarona.

Poco más tarde la escuadra regresó trayendo á bordo de uno de los buques á ochenta cristianos que había pedido refugio.

Constantinopla, 24.—Gerald Ormand

sale esta tarde á las cinco á tomar el mando del ejército en la frontera.

Dos trenes especiales salen esta noche para Karafin, en la frontera.

Salónica, 24.—La población está alegre y animada por los muchos voluntarios albaneses.

Los trenes llegan repletos de voluntarios que inmediatamente son despañados al frente al son de la música. Los últimos sonidos de la música son apagados por entusiastas vivas.

Atenas, 24.—El Rey Jorge lanzara una proclama hoy.

Se confirma la noticia de que el puerto y los muelles que ponen en comunicación á Salónica con el camino de Constantinopla han sido volados con dinamita.

Después del atentado contra el Rey la Reina pasó en carruaje abierto.

El Marqués de Rudini que estaba en las carceres tuvo una corta entrevista con Su Majestad y luego se regresó á la ciudad.

En la iglesia del Sudario se celebrará un Te Deum en acción de gracias.

La Reina y la Corte estarán presentes y también se han hecho algunas invitaciones. Aun no se conoce la actitud que asumirá el Vaticano al respecto.

Después de la clase obrera ha felicitado al Rey por su milagroso escape.

Toda la ciudad está engalanada con banderas en honor del escape que ha tenido el Rey Humberto.

Londres, 24.—El Encargado de Negocios de Grecia ha recibido hoy un despacho de Atenas informándole que en Tesalia, en dirección á Reveni y Bougasi las fuerzas griegas han penetrado en el territorio turco avanzando hacia Damata. Todos los ataques de los turcos en Grizeval han sido repulados. El ejército griego ocupa una fuerte posición en Mali, donde están peleando desde ayer.

Todas las cargas de los turcos son rechazadas.

Los griegos se habían retirado de Nezeros, replégándose sobre Bact en la orilla del Derechi que ahora defienden en el territorio del Epirus ha avanzado hacia Damata. Todos los ataques de los turcos en Grizeval han sido repulados. El ejército griego ocupa una fuerte posición en Mali, donde están peleando desde ayer.

Todas las cargas de los turcos son rechazadas.

Los griegos se habían retirado de Nezeros, replégándose sobre Bact en la orilla del Derechi que ahora defienden en el territorio del Epirus ha avanzado hacia Damata. Todos los ataques de los turcos en Grizeval han sido repulados. El ejército griego ocupa una fuerte posición en Mali, donde están peleando desde ayer.

Toulon, 25.—Toda la escuadra fran-

caña del Mediterráneo está llevando carbón y provisiones con el intento de salir en breve para Levante.

Atenas, 25.—Dícese que los buques griegos se preparan para intentar forzar el paso por los Dardanelos.

Nueva York, 25.—La plata en barras se cotiza en Londres á 28 3/4 peniques y en Nueva York de 61 3/4 á 62 centavos.

Méjicos mexicanos de 48 1/4 á 49 1/4 centavos.

Grav taller de Sastreria DE MIGUEL ALBUQUERQUE Calle Pedro Carbo, entre las de Sucre y Colón

Explicado curso de caimines, clavio, Danielos, pliego, driles, etc. etc. Extremo del inteligente costador señor Daniel V. Alban, quien garantiza su elegante corte, para lo cual cuenta con especiales conocimientos.

Se confeccionan telas á pagar por mensualidades. Miguel Albuquerque Febrero 15

Sociedad de Artesanos Amantes del Progreso. Esta Institución, deseando la propagación instructiva en las masas sociales y en particular en la obrera, ha resuelto instituir desde el 15 del presente mes, una clase gratuita dominical, durante dos horas, de 7 á 8 de la tarde, en donde se darán clases orales prácticas tan provechosas y fáciles para los educandos.

Las personas que desearan pertenecer á dicha clase, pueden concurrir al establecimiento de la escuela nocturna que la Sociedad tiene establecida en su propio local, calle de la Municipalidad, número 40, el día Wednesday, de 7 á 9 de la noche, para su debida inscripción.

Botica Francesa R. Flores Ontaneda, Curva de San Alejo. ¡Llegó Llegó! El gran específico contra la fiebre amarilla de Londres acaba de llegar. Dentro de pocos días se pondrá á la venta por mayor y menor.

Calendario. Hoy lunes 26.—San Cleto y san Marcelino, papas mártires. (Se abren las velaciones del matrimonio).

Boticas de turno. En la presente semana hará este servicio las siguientes: Botica de la Ilesona, situada en la calle de Pedro Carbo intersección Clemente Badilla y la Frasesca, en la primera cuadra de la calle de San Alejo.

Bombas de guardia. Esta noche la hará la compañía Guayas N<sup>o</sup> 9 en su depósito.

Tornos. Hoy se harán en las oficinas públicas como sigue: —Capitán del Puerto: Oficial Sixto Hernández. Comandancia del Resguardo: Ayudante Aristides Rojas. O. Telegrafos: Ramón Alvar.

Madre Virginia Rath.—Dedicamos nuestro sentimiento de fondo á deplorar la pérdida tan justa y generalmente sentida de la Madre Virginia Rath, Superiora del Colegio de los Sagrados Corazones, que dejó de existir ayer á las 6 de la tarde, en la quinta de "Bellavista".

Esta digna religiosa nació en Nines (Francia) el 5 de Diciembre de 1811, de manera que contaba 86 años de existencia cuando la sorprendió la muerte en el ejercicio de su noble ministerio.

Hace 41 años que abandonó su hermosa patria para venirse á América á practicar el bien, comenzando su ministerio en Chile y continuándolo después en Quito, Riobamba y Guayaquil, durante cerca de medio siglo. Murió con la tranquilidad de una alma justa, dejando un vacío inmenso en nuestra sociedad.

Los funerales se celebrarán hoy, á la hora en que circula este diario, y una multitud de personas de toda condición se preparan á asistir al sepelio de la anciana religiosa.

E. M. G. OR COGNAC ROUCHE & Co. De venta en todas partes

Cacao, Cacao, Cacao.

Martin Reinberg & Co.

pagan como siempre los mejores precios. Oficina y Bodegas, Casa familia Sanchez frente a la Cárcel.

N. 479-3m.

profesor J. Mount Bleyer, que habia invitado al doctor Luis Delahaye, sobrino del ex-Presidente de Nicaragua, señor Sacasa, se valió del fluoroscopo; con él se pudo percibir la visera e forma y también el estado de los pulmones, que se tomia estudiando afectados por concreciones calcáreas.

El doctor Bleyer, que se ha dedicado a constantes trabajos en esa especialidad, consigue buenas fotografías usando una cámara fotográfica ordinaria en combinación con tubos Crooke, y pantalla en que recoge las imágenes. Con esa combinación, a la que llama foto-fluoroscopo, puede fotografiar instantáneamente los casos médicos que le interesan. Para verificarlo coloca siempre al paciente entre la pantalla y un tubo luminoso.

Servicio del Puerto.—Ayer se presentaron al servicio en la oficina de Resguardo los oficiales Y. y J. Marriotti.

Se retiró enfermo M. Alcivar. Nada de Pascuas.—Por disposición del Ministro de Guerra impartida a la Comandancia de Armas, queda prohibida en lo absoluto la costumbre de felicitar con la banda de música en los días de pascuas a las autoridades y agentes diplomáticos.

Remate de un jumento.—Por cuenta de la Comisaría Municipal se remató esta mañana en subasta pública un pobre jumento, de orejas gachas, lerdó y cansado de las vicisitudes del camino.

Cuán poco vale un burro en desgracia! Instructor de la Brigada.—Instructor de la Brigada de Artillería ha sido nombrado el Teniente Coronel don Julio C. Ramírez, cuya competencia en la carrera de las armas ha sido probada en varias ocasiones.

Bodas de oro.—El 30 del presente celebrará las bodas de oro de su ordenación el R. P. Babil Moreno, en la Iglesia de San José. Habrá misa solemne y sermón predicado por el Canónigo Roussille.

Nuevos priores.—Han partido para Quito y Latacunga, respectivamente, los Reverendos Padres Rafael Proaño y Carlos Medina, con el objeto de hacerse cargo de los prioratos agustinos de los conventos de esas ciudades.

El Coronel Larenas.—Este jefe veterano el mas instruido en el arma de artillería, ha dejado de existir anoche en Babahoyo de fiebre perniciosa.

La patria está de duelo porque ha perdido un servidor leal y un militar de honor.

Novena de San José.—Anuncia un periódico religioso que el 30 del presente por la noche comenzará en la iglesia Catedral la novena del Patrono de San José, que suele celebrarse cada año. Predicará todas las noches el señor Canónigo Roussille.

Otra renuncia.—El Comandante Luis F. Marianduca ha presentado su renuncia del puesto de primer jefe de la Artillería Sucre de la República.

Señales es que jovenes como el Comandante Marianduca, que han sido ardientes defensores de la causa, se separan tal vez por motivos insignificantes que no valdría la pena de tomar en cuenta.

Gulf of Guinea.—El vapor 'Gulf of Guinea', de nacionalidad inglesa, fundó en este puerto ayer por la mañana, procedente de Liverpool, con 78 días de navegación, arribando a la casa de Martin Reinberg y Cia.

Ha traido 2896 bultos de mercaderías generales para el comercio de esta plaza. En Puná se embarcaron los señores Santistevan y familia, y señora de Asch.

Baja.—Se ha dado de baja en el batallón 'Esmeraldas No 2' al sargento 10 Ricardo Echeverría.

Reparación.—Se halla en reparación la acquería de la calle de 'Sucre', que estaba completamente obstruida y emponzaba las aguas.

Multas.—Las multas impuestas hoy por la Comisaría Municipal a los contraventores del asco, ornato e higiene, suman \$1,820.

Interrupción del tráfico.—Se ha comunicado a los dueños de las maderas que están huacando en las calles de 'Puná' y 'Huancavilca', interrumpiendo el tráfico, despejen en el acto la vía pública, so pena de incurrir en la contravención que castiga la ordenanza del ramo.

Secretaría de la Coman-

dancia.—Desde ayer se hizo cargo de la Secretaría de la Comandancia de Armas, el Teniente Coronel don Isidro de Campayo, que llegó de Paíta en el último vapor.

En defensa de sus hijas.—Se nos informa que un individuo llamado Pérez, de oficio herrero, se dirigió a la habitación de tres honestas jóvenes, que vivían de su trabajo en la calle 'Seis de Marzo', dando ejemplo de recato y laboriosidad, y comenzó a ofenderlas con expresiones infames.

El padre de estas niñas, irritado como no había por allí un empleado de Policía que castigara el abuso, bajó de la casa y apalco al sujeto, con todas las reglas del arte.

Cualquiera en su lugar habría hecho otro tanto. A la Cárcel.—Haciéndose necesario emplear medidas más serenas que las ordinarias contra los contraventores del asco, han sido enviados a la Cárcel publica diez de éstos, por orden de la Comisaría Municipal.

Palen.—El vapor chileno 'Palen' salió de Panamá con destino a esta puerto el sábado último a las cuatro de la mañana, trayendo 500 toneladas de carga.

Errata.—En nuestra edición del 23, en la nota pasada por el señor Gobernador al Intendente de Policía sobre la llegada de tres franciscanos, dice: 'Vienen a formar una nueva comunidad religiosa' en vez de decir 'son vienen a formar una nueva comunidad religiosa'.

SIRVIENTA Y COCINERA. Se necesita una sirvienta de mano y una cocinera en la calle de la 'Industria', número 54, estresuales.

Corte Superior. PRESIDENCIA.—Se expidió un decreto en las diligencias seguidas por el doctor J. A. Vallejo contra Leonor Barker de Avilés, sobre pago de honorarios.

2.ª Sala.—Se expidieron dos decretos de sustanciación en las causas siguientes: Eleodoro Avilés, ex Sinclo de la quiebra de sucesores de J. Gómez Prio, contra el doctor Carlos Coello, sobre reanexación; y Gregorio Valenzuela contra Eugenio Briones, sobre reivindicación.

Se admitió la excusa propuesta por el Secretario doctor Benítez, y para reemplazarlo nombró un auxiliar de justicia, según lo ordena el Banco Territorial contra José E. García por cantidad de sueros.

Tribunal de Cuentas. Se envió al Gobernador de Manabí, copia de los reparos hechos en la cuenta presentada por el señor Anástasio Santos M. Colector Fiscal del Cantón Sucre, durante el año de 1897, a fin de que en ellas manifieste al presidente de conformidad con la ley.

Se devolvieron por Secretaría los duplicados de los inventarios que acompañamos a las cuentas de los señores José Ramón Gómez, M. P. Paladines y J. C. Espinoza.

El señor Revisor Miranda comenzó el estudio de la cuenta del señor Manuel Salvatierra, Comisario de Guerra de Chone, de Agosto 1.º a Noviembre 31 del año próximo pasado.

El señor Justo Aguirre, comenzó el estudio de la cuenta del Tesoro del Cuerpo Contra Incendios de Portoviejo señor Enrique Vélez, correspondiente al cuarto trimestre del año próximo pasado.

Se recibieron las cuentas del señor Bolívar Vergara, encargado de la Tesorería Fiscal en Los Rios, del 25 de Marzo al 7 de Diciembre del año de 1895.

Se sacó recibo al Gobernador de Manabí, del cuadro de las inscripciones y anotaciones hechas ante el señor Escorial (Ayala) Secretario Municipal y Anotador de Hipoteca de San José de Chimbo, en el segundo semestre del año próximo pasado.

Se recibieron las cuentas de los siguientes señores: F. G. Roca, Colector Fiscal de Manta, del 1.º de Enero al 31 de Marzo del presente año; J. Tomás Delgado, Colector Fiscal de Montecristi en el mismo lapso; M. A. Calderón, Colector de los fondos del Hospital Civil de Esmeraldas, por el año de 1895; y José Freilich, Colector de los fondos del Colegio 'Olmedo' en el primer trimestre del año actual.

El señor Ministro Presidente falló en primer lugar la cuenta de la Aduana de Manabí, de Enero a Setiembre del año pasado, descampada por los señores Nicolás Chávez y Francisco Delgado.

Fueron recibidas las cuentas del señor don José T. Noboa, Colector Fiscal de esta Cantón, del 1.º de Enero al 30 de Junio del año pasado.

Para que se cite en la forma legal al presidente, se envió copia al Gobernador de Manabí de los expedientes notados en cuenta del señor M. Ortega, Administrador y Colector de Machalilla.

Se recibió la siguiente hecha al señor Sergio Alcegar, con las observaciones del Revisor, en la cuenta del señor Vicente E.

Rogelio Alvarado

Tiene el honor de saludar al público en general, y a sus amigos en particular, y anunciarles que dentro de pocos días abrirá su establecimiento que será conocido con el nombre de

FANTASIA Y BLEN GUSTO.

en donde ofrece un pequeño pero elegante y variado surtido de artículos de

de la fábrica—según la expresión de un poeta—'algunas veces haciendo temblar al mundo con el estrépito de su ruido'.

Y el mundo, o por lo menos Europa, será responsable ante la historia de este crimen inaudito, tanto más inaudito cuanto que Grecia puede decirse que es algo así como una casa sagrada para todos.

¿Quién que haya estudiado un poco de historia es capaz de ignorar que Grecia como el dilemante, la cuna de la civilización humana, que allí se encendió la antorcha que alumbró todavía a la Europa, y que de allí brotaron esplendorosas y agustas la poesía y pintura, la escultura y la música, en una palabra todo lo que ha de grande y bello en ciencias, en legislación y en política.

Y quien ignora que la sabia política de los buenos tiempos de la Grecia sirve aún para corregir nuestra política de mendaces demagogos, este sagrado fragmento de política iluminada que es la Europa, y que de Grecia está en la conciencia de todas las gentes honradas es, precisamente, cuando Grecia encuentra menos valedores de su virtud.

Fuera Grecia poderosa y capitana encarnada imponente y acandilada ejércitos inmensos y en vez de un príncipe que es casi un niño, tuviera un rey como Alejandro que condujese a la victoria y vería por modo humillante, de rodillas, a las Potencias, proptias a todas las rebulicaciones... y aún a todas las infamias que se le antojaran a una fuerza.

Y es que el nombre de la paz europea se quiere cometer con Grecia el mas horrible de los desastroses, la mas sorda de las cobardias: el desafuero y la sobarda del número.

No, atenciones—se puede repetir con la muerte la libertad de Grecia. Así escribieron los hombres de Grecia está escrita anticipadamente en la historia y hay que llevarla a término fidei a despecho de la paz europea que es una ironía irritante, una de tantas odiosas mentiras inventadas por los grandes para suprimir a los pequeños.

Se cubra Grecia en la heroica redentora contienda, que mañana no fallará quien tome a Europa cuenta de su ingratitud; quien castigue sus culpas; quien destruya sus errores y la someta finalmente a juicio en nombre de la humanidad atropellada, de todas las injusticias, de todos los crímenes, de toda la falsia se llama diplomacia; el abuso Gobierno, la barbarie civilización, el robo tiranía, el desprecio, la conveniencia patriótica, que Grecia se hunda hoy; pero que mañana la América, triunfadora, se levante y reconquiste su Europa.

Así escribieron nosotros los americanos del primer XX. M. ALBERTO EDUARDO PARLO, Paris, Febrero de 1897.

¡Renuncia!!! Se arrienda una tienda empedrada, mostradores, agua potable y tratadero, situada en la calle de Aguirre N.º 285. Pormenores en los bajos de la misma casa. 296-3-1 V. Abril 26

Pongo en conocimiento del público que cualquiera persona que pretenda comprarle al señor Antonio Santos una finca, que dice tiene en la isla de Poná, la perderá porque no tiene nada. 297-1-1 V. MERCEDES C. V. DE SANTOS.

Camara de Comercio. Por orden del Presidente, se cita a todos los miembros de esta asociación para que concurran a la sesión que se celebrará esta noche a las diez de la noche, en el local del Banco del Ecuador. Guayaquil, Abril 26 de 1897. 308-1-1 V. El Secretario.

INSERCCIONES. CASO DE CONCIENCIA. Fui preciso que un horrible carnicería de cráneos arrascase un asno Grito de indignación a Grecia, para que Grecia, cien veces olvidada, pero cien veces llorado, volvierse en estos pueblos modernos, egoístas y colochos, que a las tardes le temiesen las irrupciones de la antigua civilización helena.

Esos mismos pueblos fueron los que ayer nos los han robado el territorio griego; que seccionaron la merced de negarle sus derechos; que los que le roban de su muerte. No importa.

Grecia saca desapareciendo bajo la abrumadora presión de las Potencias Europeas, y se derrumba como al saivaje empuje de las legiones turcas; pero cae como los titanes

REPLICA. He visto publicado un artículo en el diario 'El Telegrapho', suscrito por el Síndico de la Quijebra de Francisco Requena, en el cual hace notar que la parte de solar que me pertenece en la zona incendiada no puedo venderlo yo, sino mi hermana Cruz. Como tal aserto, mi hermana sería entregada con la verificación de la falsia, ocurrio a la prensa haciendo notar que el fallido Requena, no tiene título alguno que acredite su dominio, pues el único que puede gestionar es el que me pertenece el Sr. Juan A. Letrafi, a quien le debo una suma de dinero.

Lo que hago saber al público para su conocimiento. CANDALARIA T. DE OCHOISTOS. AVISOS ANTERIORES.

Un Profesor. Con muy buenas recomendaciones y certificados de varios colegios de la República, ofrece sus servicios: así para dar clase a domicilio cómo para en el campo.

Quien lo deseara, podrá entenderse con el señor Director de este diario. 302-1-1 V. Abril 14

Oportunidad. Se solicita un matrimonio solo que quiera probar a una niña de tres años de domicilio cómo para en el campo.

En esta imprenta se dará razón. 304-2-1 V. Abril 23

Banco del Ecuador. Compañía Anónima Capital \$ 2,000,000. La señora Josefina Correa v. de López ha vendido al señor E. M. Anonima la acción mayor que tenía en este Banco.

Guayaquil, Abril 7 de 1897. P. M. del Banco del Ecuador. F. M. Guerrero. M. R. Rodríguez. Interv. de turno. 302-1-1 V. Abril 17

Ferrocarril del Sur. Se compran vagones. 45-15-1 V. Abril 17

Doctor Pedro M. Serrano CIRUJANO DENTISTA. GRADUADO EN EL COLEJO DENTAL DE NEW YORK. N.º 63-Calle de Chacabuco-N.º 39

Instrucción Primaria. La que suscribe, participa a los padres de familia que ha lecciones, a domicilio, de todos los ramos comprendidos en la instrucción primaria del bello sexo.

Para tratar ocórrase a la calle de 'Bolívar' N.º 282. Mercedes E. Mora y Maquera. Abril 20

Fotografía y Pintura. Se compran y se alquilan en las ciudades de Guayaquil y en las provincias de Esmeraldas y Manabí, aparatos y materiales para fotografía, pinturas, etc. Se hacen retratos y pinturas al óleo y al agua.

Se alquilan en las ciudades de Guayaquil y en las provincias de Esmeraldas y Manabí, aparatos y materiales para fotografía, pinturas, etc. Se hacen retratos y pinturas al óleo y al agua. 307-1-1 V. Abril 13

Tailer de Platería. DE JOSE A. V. CRUZ. Establecido en 1866-

Se encuentra hoy en la calle de 'Chimborazo' N.º 211. Como siempre se trabaja y se vende toda clase de objetos de buen material y con estrito cumplimiento.

Despacho de 8 a 11 a. m. y de 1 a 5 p. m. 373-1-1 V. Abril 12

Banco Territorial. Compañía Anónima. Capital pagado \$ 400,000. Con motivo de los tratos ocurridos el 5 de Octubre del año próximo pasado, que destruyeron a los señores, se activaron, entre otros papeles, algunos cedulas de diversas series, que los señores de los sorteos habían sido pagados y retirados de la circulación.

Las expresadas cedulas tienen anotada la palabra 'Pagado', y a su fecha del pago. Se avisó este particular para los fines consiguientes. Guayaquil, abril 21 de 1897. Por el Banco Territorial. J. M. Coraggio. Gerente. 300-1-1 m.

PARA SENORAS. Galzado, abanicos, sombreros, loques, telas de seda, de lana y de algodón, cintas, capulinas para bebés, crespolinas, corcees, velos para novia, pañuelos, paraguas, chales, buratos surtidos de colores y azahares.

PARA HOMBRES. Camisas, camisetas, corcees de piqué para chalecos, tirantes, calzoncillos, corbaldas muebles de Viena, etc. etc.

